

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE

ÚLTIMAS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

Subscripciones

Castellón, un mes. 1 peseta.
Paño, tres meses. 3

Número 2010 5 octavinas

Atenciones

A los señores suscriptores se precian con
rendimientos.

Resaltados á 0'25 pesetas línea.

No se devuelven los originales

Año VIII.—Núm. 1.273

Castellón.—Viernes 17 de Agosto de 1900

Oficinas, O'Donnell, núm. 26

DECLARACIONES

Del Excmo.

Sr. Duque de Tetuán

Nuestro jefe el Excmo. Sr. Duque de Tetuán acaba de hacer las siguientes importantes declaraciones:

Califica de gran novela cuanto viene diciendo algunos correspondientes, especialmente en inteligencia con destacados elementos del partido de Unión conservadora.

No ha tenido, dice, tales propósitos, ni personalidad alguna, descontento ó nada de aquellos, visto á mí en solitud de partes y programas contra la hueste realista.

Ha dicho que estaba en tratos y relaciones con el general Martinz Campos, con los hermanos Pidal, con el Sr. Villaverde y con el Sr. Sánchez Toca.

No hay nada de eso.

Véase como, aunque amigo de ellos, no le veo ahora, ni les escribo, ni trato de ponerme al habla de cosas políticas.

Otra opinión es la que supone que el ministro de Estado es entusiasmado con algo para establecer ciertos derechos acerca de SS. MM.

Hece bastante tiempo que le vi en una visita de merecida y deseada, aunque no se más que lo que cuentan de él los periódicos.

MI conducta y actitud política son muy claras.

Enamorado de las nebulosidades, gustó siempre de mostrar á la luz del día mis actos políticos.

En política más que en otra cosa, donde conviene conducirse de manera que no haya lugar á equívocos.

Que está y donde estaba, gustó mucho que lo repitiera?

Creo que no.

Convenzo en los juicios de la opinión respecto de la política del señor Silveira, que considero rematadamente mala y muy perjudicial á las grandes intereses del país.

Sobre que no heca nada de proveer, tiene el Sr. Silveira, entre otras debilidades, la de hablar demasiado y casi siempre con inoportunidad.

Todo esto que cuenta á los correspondientes, no tiene importancia ninguna.

Lo mismo fuera que el Presidente del Consejo expresara juicios desfavorables á su política; pañaces, según el Sr. Dato, de todos los males.

Es menester compadecer al ministro de jornada, porque es, añadió, un pobre señor para quién no riza: aquellos de las impericas vacaciones del año.

De la escoria del Sr. Silveira, el ministro de la Gobernación se pasa la vida formulando declaraciones incoherentes y en el estudio y redacción de proyectos y más proyectos, que no acaban después por ninguna parte, y se van todo en formular las más hermosas cuentas sobre una situación envilecida y del más rufián porvenir.

¡Mi verano para el pobre señor! Ignora á punto fijo cuando se reanudarán las tareas parlamentarias, pero que será á principios de Noviembre.

Lo que no cree, es que el Gobierno lleve á ellas una obra semejante.

D'acuerdo por los conservadores todo cuanto se refiere á la cuestión de la administración del país, no he sido absolutamente nada para remediar muchos males presentes, sin noticia de la realidad, el señor Silveira y su Gabinete, no esperan los españoles que se someta á la deliberación y sanción de las Cortes, ni uno solo de los grandes problemas que imponen la rápida y total regeneración del país.

MI conducta y la de mis amigos, en el Parlamento, se atemperará á hacer lo que demandan los respetables intereses de la patria.

Aunque no lo he declarado en conser to el Duque de Tetuán, es ésta particular, según parece, del cuerpo de la princesa de Asturias con el príncipe D. Carlos de Borbón.

A propósito de esto, dije:

Es claro que, como privar la Constitución, hay que dar cuenta á las Cortes antes de que se celebre el proyecto de ley.

Lo que á mí juicio no se hace indispensable, es la presentación del contrato matrimonial por una ley.

Si bien con informar al parlamento de la próxima realización del enlace, la redacción del contrato y demás asuntos es para tratarlo y convenirlo en privado.

Aquí mismo, en nuestro país, existen ejemplos bien palmarios.

Ten por sinceras las recientes declaraciones que hizo el príncipe Carlos de Borbón, y dada que el prometido de la princesa de Asturias, anunció á vivir en el ambiente democrático de estos tiempos.

Los antecedentes de familia, no constituyen argumento adido para refutar las palabras y promesas del príncipe.

Esta es democratizará más todavía, añadió, no sólo por su propia conveniencia, sino porque ahora habrá de reconocer que el país no es lo que era hace treinta ó cuarenta años.

Lo parece bien que el Sr. Romero Robledo, cuando estuvo en San Sebastián, fuese á Palacio.

Hizo perfectamente en cumplimentar á la reina, que recibe á todo el mundo con la misma cortesía y consideración.

El Duque de Tetuán reconoció en esto, á la reina, un gran sentido práctico.

Si dice, añadió, que el Sr. Romero Robledo se ha colocado en una actitud soberbia con respecto á la Corona.

¡Mayor y más irritante soberbia fue la conducta que en otro tiempo se colocaron liberales y silvelistas, apratando á la Corona como en pocas ocasiones se había visto!

Raconérsese sinó, el discurso del señor Moret en Z ragoza, aprobado por el Sr. Sagasta, y el del Sr. Silveira en los teatros de la Alhambra y Valencía.

Considero, dije, que el Sr. Sagasta ha debido hacer ya importantes declaraciones, y ha debido formular programas con verdaderas soluciones.

El Duque de Tetuán no apoyará ni votará el proyecto sobre prórroga de las concesiones de ferro carriles.

En las actuales circunstancias, no considera indispensable la prórroga y cree inconveniente la reproducción del proyecto.

Tiene la impresión, de que si no lo proyectan los conservadores, lo presentarán los liberales.

El Duque de Tetuán saldrá á Madrid para Gasteos el viernes ó el sábado, no habiéndolo efectuado ya por no contar con habitaciones en aquel Bañario.

Pasará uno ó dos días en San Sebastián y se hallará de regreso en Madrid el 10 ó el 12 de Septiembre.

Ingleses y boers

Han vuelto los boers á ocupar algunas plazas del Nordeste de ORANGEE que los ingleses sojuzgaron antes sin resistencia alguna, atribuyéndose por ello indiscutibles victorias. En igualdad de circunstancias, al ser recuperadas por los federales, debían aprtarse los ingleses otras tantas indiscutibles derrotas. Y se las han apuntado segramente, porque ya sabemos que la confesión más categórica de sus fracasos, es su obstinado silencio.

En verdad que puede argüirse que la posesión por los boers de algunos poblados en que no se extrema la defensa y que todo lo más constituyen puntos de etapa para las fuerzas de uno ú otro bando que por sus inmediaciones se mueven, no tiene verdadera importancia militar ni contribuye á caracterizar el aspecto real de la campaña. Estamos conformes hasta cierto punto con esta apreciación, haciéndola exclusivamente desde este punto de vista; pero hay que estudiarlo en otro concepto y el hecho á que nos venimos refiriendo adquiere más trascendencia y significa bastante más de lo que algunos suponen.

Después de la rendición de P. inslow y la de tantos miles de boers como han venido á sumar las noticias de los pasados días; y después de que el general Dewet con sus comandos cruzando la vía férrea hacia el Oeste se fué á pasar el Vaal por cerca de Potchefstroom combatiendo contra las fuerzas inglesas de Kitchener y Methuen, parecía lógico, y así lo entendía todo el mundo, que la región situada al Este de la vía férrea de B'ensfontein á la frontera del TRANSVAAL hubiera quedado competentemente limpia de combatientes boers; pero no ha debido ser así y aún hay que dar por seguro que son muchos los que quedan en este territorio cuando, á pesar de la reducción que han experimentado con la marcha de Dewet y la rendición de Prinslow, todavía se atreven á reconquistar pueblos que, como Heibron, Frankfort y Villiersdorp, es de suponer que no estuvieran completamente desguarnecidos por los ingleses. Esta circunstancia parece demostrar que los boers se multiplican en vez de disminuir y que cada día tienen más actividad y más poder en lugar de desalentarse y renunciar á combatir.

¿Qué combate es el que han sostenido las fuerzas contendientes al Sur de Middelburg y del cual no se tiene ninguna noticia oficial de procedencia inglesa? ¿Corresponde á las fuerzas de French ó las de Buller? Hay motivos iguales para suponer que sean uno ú

otro los que han sufrido la derrota á que se refiere una información telegráfica de Lourenzo Marques. French tenía su centro en Middelburg y se proponía avanzar sobre Machadodorp; es posible que al verificar este movimiento fuese atacado por los boers en las inmediaciones de la primera de dichas plazas. Buller, para avanzar también sobre Machadodorp desde Amersfort y después de cruzar el Vaal tenía que recorrer una región situada de igual modo al Sur de Middelburg en la que puede haber ocurrido el encuentro; pero sea uno ú otro, lo que parece seguro es que los ingleses han sufrido un importante descalabro que les ha costado 500 bajas, viéndose obligados á retirarse. El general Roberts callará este hecho é irá publicando las bajas por pequeñas dosis cuando pueda comunicar algún suceso más satisfactorio. Es el sistema de siempre.

Dewet cruzó el Vaal y es de creer que se haya unido ya á las fuerzas boers que operaban hacia Potchefstroom; Methuen y Kitchener no han conseguido detenerlo, envolverlo ni capturarlo: este es, en resumen, el resultado de la operación combinada de la que tanto éxito se esperaba el general Roberts; evidentemente el caudillo británico está en degradación.

¿Y qué es, á todo esto, de Baden Powell y Hamilton, que tan en contacto se hallaban con los boers de Rustenburg? Circuló la noticia de una grave derrota; participó el generalísimo que había sido capturado el departamento de Bond River se supo que las fuerzas inglesas habían tenido que retirarse á Z'rus; sabido es que los boers habían reconquistado á Litemburg; ¿qué habrá ocurrido después en aquella región que se extiende entre Pretoria y Mafeking?

Roberts calla, y esto indica que los ingleses no tienen victorias que cantar. El silencio también tiene su elocuencia.

La confusión de las noticias referentes á la guerra llega á tal grado, que hay correspondal que involucra las operaciones que realizan Buller por Ermelo y Methuen y Kitchener por Potchefstroom, entre cuyos puntos no median más que la friolera de 300 kilómetros, intévalo muy respetable para que se suponga que los tres citados generales contribuyen en conviviencia á la persecución y cerco de Dewet.

Y sin embargo, así se dan las noticias; el correspondal de un periódico de la noche telegafiaba ayer que el general Roberts reproducía y transmitía un despacho del general Buller (que está en Ermelo), en el que este participaba que las fuerzas de los generales Kitchener y Methuen (que están en Potchefstroom) avanzaban en movimiento combinado sobre los boers, que á su vez replegaban.

Esto es lo mismo que si un general en jefe que está en Madrid asegurara que un general que reside en Valencia le comunicaba noticias acerca de los movimientos de otro que está en Badajoz. Y lo primero que se le ocurre á la gente es preguntar; ¿pero es que lord Roberts no puede tener noticias de Methuen, que está al Oeste, más que por conducto de Buller, que se halla al Este?

Gracias á que el sentido común rectifica estas inexactitudes y reconstituye

los hechos fácilmente en cuanto existe alguna ligera noticia del terreno y de la guerra; lo que Roberts ha debido querer indicar al War Office es que Buller le dió cuenta de haber llegado á Ermelo y que tiene noticias directas de Kitchener y Methuen, según las cuales estos generales persiguen combinadamente á Dewet que, como ya es sabido, cruzó el Vaal por cerca de Potchefstroom; de ambos hechos se han hecho los correspondientes una ensalada y la han servido al público; quedándose tan frescos, y hay periódicos que ayudan á distribuirla con verdadera fruición.

Aclarada esta especie, que conviene aclarar porque no es la primera vez que en los telegramas de ese diario se confunden en un solo hecho los nombres de Buller y Methuen, examinemos las últimas novedades que la campaña presenta.

El general French, que con su división y habiendo establecido su centro de operaciones en Middelburg, inició la marcha hacia Machadodorp, tuvo que desviarse un poco al Sur de la vía férrea, sin duda porque las fuerzas boers de Botha le amenazaron por su flanco derecho; consecuencia de esto debió ser el combate á que nos referíamos ayer, cuyo resultado se dice fué desastroso para los ingleses, quienes sufrieron 500 bajas. Botha, después de este combate victorioso, replegó sus fuerzas sobre Carolina, al Sur de Machadodorp, para cubrir este punto, y Klüger con el Gobierno se trasladó á Barbenon, eludiendo como bí natural, jugar á una sola carta la terminación de la guerra.

Buller, entre tanto, procedente de la frontera Norte del NATAL, y después de algunos combates, consiguió llegar á Ermelo, cabeza de distrito que se halla situada 90 kilómetros al Sudeste de Middelburg y 61 kilómetros al Sudoeste de Carolina; de esta manera ha venido á favorecer la acción de French, quien se dice que ya ha ocupado á Carolina, en donde se le reunirá Buller. Botha, con sus fuerzas habrá ido a situarse en posiciones montañosas cubriendo á Barbenon, y corran lo el paso á los dos generales ingleses, que d'ficiamente podrán avanzar ya ni diez kilómetros.

A Occidente de Pretoria operan los generales ingleses Kitchener y Methuen hacia Potchefstroom: Baden Powell, Hamilton y Carrington entre Rustenburg y Mafeking, y los jefes boers Dewet y Delarey, cuya reunión, dejará completamente burlados los planes de los caudillos británicos encargados de evitarla.

Delarey y Dewet ya deben estar reunidos; y en este caso, la situación de las fuerzas inglesas que entre Rustenburg y Mafeking sufrieron ya graves descalabros, estarán en estos momentos en situación muy difícil; es muy significativo que se haya ordenado á Carrington que se repliegue sobre Mafeking, sin duda para asegurar más la posesión de esta plaza, lo cual indica que la amenazan próximos peligros.

Y en cuanto á Pretoria, centro principal de operaciones, residencia del cuartel general y nudo de todas las comunicaciones, el general Roberts participa al Gobierno que escasean los viveres y se hace difícil la subsistencia y que ha tenido que suspender la cir-

culación detrenes durante la noche para evitar las continuas sorpresas de que suelen ser objeto. Estas manifestaciones del generalísimo no necesitan comentarios y bastan para pintar la situación del Ejército inglés con todo su verdadero colorido.

X.

Nota del día

Se ha dirigido una circular á los periódicos en la que se ordena que se abstengan de comentar el viaje de los reyes.

Deben de Bilbao que en el recuerdo «Inrachet» se declaró fuego á bordo.

Los alcaldes de Vizcaya esperaban á los reyes en la Diputación.

Hubo discursos en la recepción y los soberanos fueron obsequiados con estas de flores.

Bilbao.—A bordo del cañonero «Vasco Núñez de Balboa» recibió la regente á las autoridades y representantes de centros y corporaciones.

La regente manifestó su gratitud por el recibimiento que se le había preparado.

El «Vasco Núñez de Balboa» atracó después en el desembarcadero de la Salva.

Muchas botes zozobraron, ignorándose hasta ahora si han ocurrido desgracias, aunque se cree que no por lo pronto que se acudió á prestar auxilio á los naufragos.

La regente se enteró luego de lo ocurrido, preguntando con interés al Sr. Morgado, jefe de la escuadrilla.

También estallaron algunos botes cargados de cohetes.

D. Alfonso llevaba uniforme de cadete y la regente vestido blanco.

En carruaje custodiado por caballería de Arlabán, se dirigieron al ayuntamiento.

El alcalde pronunció el correspondiente discurso de saludo y agradecimiento que haya sido Bilbao la primera ciudad que visitan.

Después se trasladaron á la Basílica de Santiago, siendo recibidos por el obispo de Victoria y el clero, y entrando bajo palio en el templo, donde se cantó un «Te Deum».

Luego visitaron la Diputación y otros centros oficiales.

A pesar de que la fachada del Casino Bizkaitarra estaba engalanada, nadie se acercó á los balcones cuando pasó por allí la comitiva regia.

Sivela y Dato miraron largo rato, hasta volver la esquina.

Al entrar D. Alfonso en el ayuntamiento rióse mucho al ver la gargüenta.

Fuaron los visjeros obsequiados con un lunch.

Fuera se daban los vivas y aclamaciones propias del caso.

Entonces D. Alfonso se quitó el ros y gritó: «Saludo á la noble Vizcaya.»

CRONICA

En el Gobierno civil se ha recibido el siguiente telegrama depositado en Bilbao el 16 á las seis de la tarde, que copiado literalmente es como sigue: «Ministro Gobernación á Gobernador civil:

Después de una travesía felicísima han llegado á Bilbao SS. MM. El recibimiento ha sido inmenso, como veisior indescritible. La familia Real ha asistido al Te Deum. En este momento se hallan en la casa municipal. El Alcalde ha dado la bienvenida á los Reyes en elocuentes y sentidas frases. El presidente de una Comisión de la Diputación provincial ha entrado en Bilbao con SS. MM. á bordo del

«Vasco Núñez Balboa», después de haber cumplimentado á SS. MM. en «El Giraldas» ofreciendo á la Reina y á SS. AA. preciosos ramos de flores.»

También se ha recibido otro telegrama del Gobernador civil del mismo punto que dice lo siguiente: «En este momento regreso dejar á bordo á SS. MM. y me encargo el Sr. Ministro les diga que esta muy satisfecho del afetuoso recibimiento que en esta provincia han tenido los Reales personas y su séquito; las muestras de respeto y consideración han sido grandes y el entusiasmo extraordinario. La recepción brillante y en el Palacio de la Diputación, los Alcaldes de la provincia han ofrecido sus respetos y homenajes á SS. MM.

—Nuestro querido corresponsal en Villarreal nos escribe participándonos que dentro de brevísimo plazo se inaugurará el sifón construido por el Sindicato de Regas de la citada población, bajo la dirección de nuestro distinguido amigo el laborioso é inteligente ayudante de Obras públicas D. José Cerdona, á fin de impedir que las fuertes avenidas del río Saco eguen al casco de la antigua villa de Arriba y los perjuicios que semejanter contratiempos irrogaba á los propietarios de cuyas acequias han de tomar el agua para el riego de sus tierras.

M. Jora de tanta importancia por su coste, solidez y beneficios que ha de reportar á la comunidad de regantes, pone en muy alto grado el buen nombre del Sr. Presidente y vocales de dicho Sindicato por el celo conque desempeñan la administración de los intereses que les están confiados.

Reciban los señores que forman la Junta y muy en particular el presidente del Sindicato nuestra enhorabuena y sívalos, la estimación de sus paisanos, de acicate para emprender todas cuantas mejoras haya de reportar el mayor aprovechamiento de las aguas.

Para nuestro querido amigo D. José Cerdona nuestra más entusiasta felicitación.

—Por la Dirección general de Contribuciones se ha acordado la cobranza de las cédulas de las Casas pastivas su vez, fijas en la sucesión por los recaudadores respectivos del impuesto, cuando las oficinas del ramo de que los interesados las exhiban al ingresar en nóminas y en el acto de la revista.

—Hoy á las once se ha reunido en el Ayuntamiento la junta local del caso para tratar asuntos de su incumbencia.

—Por contingente provincial han ingresado los pueblos de Campos de Arenoso 180 83 pesetas y 121,57 Ointorras.

—A las diez de la mañana del 13 del corriente han sido detenidos por la guardia civil los vecinos de Villanueva de A'coles Tomas Rambla Centelles y Agustín Sierra Martínez, presuntos autores de la herida inferida en la tarde anterior á su cony. cino Tomás Bert con una pistola; dichas individuos y armas lesa sido entregadas al juzgado que instruya diligencias.

—Por disparo de armas y rifle en el pueblo de Ouevas de Viaromá en la noche del 12 al 13 han sido detenidos y presentados al juzgado los vecinos de aquel pueblo Matías Sarret Nos y Matjes Nos y N.S.

—Para entregaries documentos de interes le alcaldía cita al soldado Pascual Sans Porcar y á la madre de Joaquín Membrado S. Sebastián.

—El Colegio de Médicos de esta provincia ha enviado hoy al Dr. Cajal un extenso telegrama de felicitación por el nuevo y señalado triunfo que acaba de obtener en el Congreso internacional.

Nuestros hemos dicho ya cuanto sobre este asunto ha ocurrido, y solo nos resta añadir que el telegrama nos transmitió ayer la grata nueva de haber concedido S. M. la reina al sabio doctor la gran Cruz de Isabel la Católica.

Todo nos parece poco para quien en tan corto tiempo ha logrado, con un constante trabajo, colocar la medicina española á la altura donde la tienen las naciones más civilizadas.

—La Com'ón provincial ha celebrado sesión esta mañana, habiendo adoptado entre otros los acuerdos siguientes:

Informar al Sr. Gobernador civil las cuentas municipales del pueblo de Azaibar correspondientes al ejercicio económico de 1884 85 y las del pueblo de Bacht del año 1894-95.

Informar el recurso interpuesto por Antonio Gregori Bafegó contra dos providencias de la A'ca de Alcaza imponiéndole multas por pastoreo abusivo.

Informar el recurso interpuesto por D. José Sibirats y otros vecinos de San Mateo, contra un acuerdo del Ayuntamiento de dicha villa que les reclama cierta cantidad por censuras de 1898 99.

Conceder dos meses de licencia al exposito Avaro Manuel Domínguez, anclado en la Casa provincial de Beneficencia.

Aprobar una cuenta de material con destino á las oficinas de la Dirección de caminos provinciales.

—Ayer á las diez y media en la plaza de la Independencia armaron batalla campal cuatro morabates y navaja en mano se mató uno de ellos á otro que no resultó herido por una ve' cadera casualidad.

Mas vale así.

—Nuestro corresponsal de Oropesa nos escribe atenta carta en la que nos relata un hecho verdaderamente criminal.

Hace dos noches en el huerto propiedad del capitán Sr. Escosin situado junto á la llamada torre de Guimerá fueron talesados sobre dieciséis narrajas.

Nada necesitamos decir por cuanto estos brutales atropellos son perseguídos con el mayor interes posible y estamos seguros habrán tomado las autoridades las necesarias medidas para cojer á los delincuentes.

—Ayer á última hora se declaró un incendio en la taberna de la calle de Alcaza esquina de la Libertad y titular del Sr. D. El hecho fué casual y las pérdidas son insignificantes.

Debido á la intervención de los vecinos y serenos pudo sofocarse á los pocos momentos de incendiado.

—Manuel García Pitarch de 20 años de edad y natural de Torreblanca ha sido detenido por la guardia civil de aquel pueblo en el momento de sustrair cuatro libras de algarrobas de una propiedad de don Jaime Balver vecino de esta capital.

Dicho sujeto y algarrobas ha sido entregado al juzgado municipal que instruye diligencias.

—Nuestro querido amigo D. Vicente Ruiz primer oficial de esta Diputación, saldrá muy en breve en compañía de su esposa para Harbés donde piensa pasar unos días de descanso.

Lleve feliz viaje.

—Con el objeto de despachar asuntos relacionados con sus cargos, han va-

nido á esta población nuestros queridos amigos y diputados provinciales D. Joaquín Núñez, D. José Refaís y D. Joaquín Azaso, á quienes hemos saludado dándoles la bienvenida.

—Teniendo noticias el caso de la guardia civil del pueblo de Artze de que en aquella población se encontraba un padre de Manuel Cepeda Fano Hosa, vecino de Nales y natural de Villarreal, por lo que hacia dos meses desapareció de la casa de su cuñado Lorenzo Aparicio, se presentó en la Casa de Fanelloza y procedió á un interrogatorio manifestando que dicha cabalgadura la había comprado á un tal Angel poseedor que fué de Villarreal, por lo que juntamente con la jaca ha sido denunciado al juzgado municipal que instruya diligencias.

En la Audiencia

De los juicios designados para ayer en la Audiencia solo se celebró el de Blas Aguilero Días y cuatro más de Villarreal por hurto.

El otro no pudo celebrarse por no haber comparecido el procesado.

Hoy se han celebrado dos. El primero contra el vecino de A gelita Miguel Solano Ibañez por desamato siendo defendido por el abogado don Miguel Soleana.

El otro contra el vecino de Onda Miguel Collado Ouna por lesiones defendido por D. Fernando Gasset. En este juicio después de reunido el Tribunal se ha suscipido hasta nuevo informe pericial. En los dos juicios ha informado el Fiscal Sr. Arguch.

Hasta el 20 no se celebrará ninguno. Para dicho día hay designados dos por hurto y lesiones.

SUCESOS

Un ahogado en el Grao

Al desear felices fiestas á los vecinos de esta ciudad, pedíamos á Dios en nuestro último número, no ocurriera ninguna desgracia.

No hemos sido oídos, y lo más sensible es que han sido estas tentes, que no sabemos por donde comenzar la narración de los sucesos.

Siguiendo el orden cronológico, técale el triste turno al vecino de ésta Vicente Tamsturgo de veintidós años de edad y domiciliado en la calle de Caballeros.

May ageno si fin que se lo esperaba, salió el Tamsturgo el día 15 en dirección al Grao.

Ruido en el Serrallo con su familia, llegó la tarde y fuécese á tomar el baño.

El oleaje era grande é intensa la corriente por lo que solo era posible bñarse en la orilla.

Nadie sabe como pudo ocurrir esta desgracia. Un desvaucamiento, la corriente, un accidente cualquiera supuso en el fondo del mar al Vicente y desapareció sin ser visto.

El cuadro que allí se desarrolló es indescriptible.

Cuantos allí había acudieron á auxiliar á aquella familia; la barca bució en vano hasta pasada más de media hora que apareció ya cadáver junto al embarcadero. Al verla flotar, se echó al agua un marino y con gran riesgo logró extraerlo. Acudieron los médicos quienes emplearon cuantos recursos aconseja la ciencia, pero todo fué en vano. El Vicente Tamsturgo era ya cadáver.

Fué conducido á esta capital quedando por orden del juzgado en el depósito de cadáveres.

Esta mañana ha practicado el médico forense la autopsia correspondiente que la exficia por inmersión en el agua la produjo la muerte y se procedió á rendir el último tributo muchos amigos y parientes del finado y la música de la que formaba parte.

Después en paz y Dios concedida su atribulada familia la resurrección y consuelo que serían para sobrellevar golpe tan tremendo.

En los Masets

UNA NIÑA QUEMADA

En agradable compañía y en compañía del mayor jorgorio, pasaron los días 15 y 16 la colonia de los Masets arrollando el programa de las fiestas.

En el día de ayer y cuando ya la noche se echaba encima, en el campo de D. Fermín Barrell obró una gran explosión que fué el origen de un incendio que se extendió sobre las ropas de la niña Manuela Barrell y comenzó á arder.

Todos cuantos allí había acudieron á apagar el fuego que abrasaba la pobre criatura, y con tal prontitud hicieron que sin reparar en el peligro de los regatos las llamas con las manos, lograron sofocadas en un momento pero no hubo remedio, uno de ellos resultaron con las manos abrasadas y la niña resultó con toda la piel quemada.

La circunstancia de haberse unido médico D. Joaquín Castelló y D. José Haces, hizo que los auxilios fueran más numerosos desde el primer momento. En seguida trajeron los prácticos remedios que fueran aplicados con los dedos de los dedos.

El Sr. Castelló dió un medicamento que se aplicó al lugar del quemado comenzando á instruir diligencias.

A pesar de que los auxilios parciales, á las tres de la mañana próximamente se dejó de existir aquella niña, el canto de sus padres y hermanos. La pobre Manuela que horas antes vestida de blanco había los brazos los versantes á quienes obsequiados con dulces y bizcochos.

Apartir de este momento han podido estas fiestas su atractivo. El día lo ha empeñado aquella alegre comitiva dejando desolada.

Al canto alegre y bullicioso, ha reemplazado la creación dirigida al cielo por el eterno descanso de la pobre forta á la criatura.

De la concia á sus amigos padres y hermanos la faz: sediento por resistir tan gran desgracia.

En Benadresa

UNA MUJER APLASTADA

A las seis de la mañana de hoy una vecina de Valencia llamada Antonia Ordoña Blondina de 57 años y natural de Castellano, iba en un carruaje cargado de dos grandes toneles llenos de agua, por el camino de Benadresa y al llegar cerca de la manía de don Ricardo Carreras, volcó el carruaje cogiéndole la cabeza á la vecina entre ambos toneles.

Herida y sin comprender la gravedad de la lesión, su marido Sr. Ordoña, la ha conducido á este Hospital en ocasión de hallarse en el hospital en ocasión de hallarse en el hospital en ocasión de hallarse en el hospital.

Razonada se le apració una herida en el ojo derecho y destrozado todo el pabellón de la nariz del mismo lado. En el lado izquierdo tenía extensa contusión. El estado general, es sumamente grave y á juzgar por la hemorragia y síntomas que padecidos se ha comparado con el

avismo por cuyo motivo, después de curada convenientemente se le administró los ácidos Sacram n

Es de esperar, pues, un fin favorable en nuestro deseo como el de toda persona pudiera resistir esta desgracia tan grave lesión hasta curar completo.

NIÑO HERIDO

Esta tarde hallábanse jugando el niño de siete años Antonio Forres en la plaza de la Constitución á las tablas de la craca y cuando de los pilones que se emplean para cortar con tan mala suerte se alzando de bajo un brazo una criatura le ha producido un enorme magulladura.

Conducido al Hospital ha sido atendido por el médico de guardia. Continuará á una los pilones á disposición de los muchachos? Haga el Sr. Alcalde que no se repitan estas desgracias.

En Benicarló

MUERTE CASUAL

El mañana Francisco Benicarló de 59 años de edad que se dirigía á una moria donde le facilitaron un corral denominado «Orca» del pueblo de Benicarló, falló continuamente á consecuencia de una caída cerebral que ocasionó la muerte y cuyo hecho ocurrió el día 15 del corriente.

En Vinaroz

DESGRACIA

En el pueblo de Vinaroz ha ocurrido una sensible desgracia. En la mañana del 15 se hallaban varios niños de aquel pueblo jugando en la plaza de San Pedro á distancia de unos metros de la población. Uno de ellos llamado Agustín Pascual de 5 años de edad é hijo del dueño de la moria tuvo la desgracia de ser cogido entre las ruedas de la máquina y la pared, en el momento que se abalanzaba para extraer el magullamiento que produjo la muerte casi instantánea.

LAS FIESTAS

Los «Masets»

Castellón, en estos días pasado desapareció y lo vimos alegre, bullicioso, hispanito, en los Masets, cuando los chicos que embellecen un trozo de campo.

¿Describir la animación del momento en estos días...? Imposible. Los moldes de una crónica á la luz de esta tanta alegría derrochada por los ilipitantes fados del tan mayor.

A parte de que para que la resurrección real necesitáramos un doctor de mucho en cada Maset y así, sería incompleta la revista.

Diremos en resumen de las fiestas en el campo, que con tonos grotescos á la par que inspirados, se reproducen todos los festejos que en bromes en serio conocemos.

Cabalgatas, corridas de toros, carreras de la pólvora, bailes, fallas y mar... con todas sus hermosas variantes.

Es fin, la fiesta del Maset es la Castellón, la más clásica, la más genuina, la más hermosa, la que compo de á todas las clases sociales, la que á la menestra con la más singular afluencia, fiesta que ha de este pueblo una mansión celestial.

Y bastó; el Maset es un edén.

EN EL GRAO

El vecino casero jamás visto hallado como este año. La importancia de las fiestas

gravísimo por cuyo motivo, después de curada convenientemente se le ha administrado los últimos Sacramentos. Es de esperar, pues, una fin fatal si bien nuestro deseo como el de todos fuera pudiera resistir esta desgracia de tan grave lesión hasta curar por completo.

NIÑO HERIDO

Esta tarde hallábase jugando el niño de siete años Antonio Forcada Arasa en la plaza de la Constitución junto a las tablas de la carne y cayó por los piones que se emplean para cortarla con tan mala suerte que al caerle debajo un brazo de esta criatura le ha producido una enorme megilografía. Conducido al Hospital ha sido curado por el médico de guardia. Continuará a una los piones a disposición de los muchachos? Hija el Sr. Alcalde que no se repita esta desgracia.

En Benicarló

MUERTE CASUAL

El maestro Francisco Bu Carbo de 38 años de edad que es dirigía de un colegio en Benicarló, falleció repentinamente a consecuencia de una embolia cerebral que sufrió en el momento de salir a dar una clase y cuyo hecho ocurrió el 14 del corriente.

En Vinaroz

DESGRACIA

En el pueblo de Vinaroz ha ocurrido una sensible desgracia. En la mañana del 15 se hallaban varios niños de aquel pueblo jugando en la plaza de San Pedro cuando uno de ellos llamado Agustín Pascual Miralles de 5 años de edad é hijo del dueño de la casa tuvo la desgracia de ser cogido entre las ruedas de la máquina y se paró, en el momento que una chabalería rodaba para extraer agua del pozo. El muchacho que le cogió murió casi instantáneamente.

LAS FIESTAS

Los «Masets»

Castellón, en estos días pasados, desapareció y lo vimos alegre, bullicioso, chispeante, en los masets, peñascos blancos que embellecen nuestro campo. ¿Describir la animación del maset en estos días...? Imposible. En las mañanas de una crónica a la ligera, se sabe tanta alegría derrochada en las ilipáticas faldas del Lun har.

A parte de que para que la reseña tuviera real importancia un redactor de medio en cada maset y aun así, sería incompleta la revista. Damos un resumen de las fiestas del campo, que con tonos grotescos y a la par que inspirados, se reproducen en todos los festejos que en broma y en serio concebimos.

Cabalgatas, corridas de toros, comers de la pavorra, bailes, fallas y la zarzuela con todas sus hermosas arias. En fin, la fiesta del maset es la de Castellón, la más clásica, la más elegante, la más hermosa, la que comprende a todas las clases sociales, la que vive a la manzanera con la más digna elegancia y floritura, fiesta que hace de este pueblo una mansión celestial. Y basta; el maset es un edén.

EN EL GRAO

El vecino casero jamás viene tan animado como este año. La importancia de las fiestas cele-

bradas y el exceso de original nos impiden tratar, cual quiséramos, las fiestas del Grao por cuyo motivo damos para mañana la reseña de estas fiestas.

—Del 1.º al 30 del próximo Septiembre quedará abierta la matrícula para los alumnos internatos, medio penitenciarios, encomendados y externos de las Escuelas Pías.

Dicha matrícula se hará en la Secretaría de la casa que interinamente habitaron para Colegio los PP. Escolapios, Caballeros 6.

Las clases de 1.ª y 2.ª enseñanza para todos los alumnos se abrirán el 1.º de Octubre en el nuevo edificio de Escuelas Pías, emplazado en el barrio de la Trinidad de esta capital.

—Las familias que veranean en el GRAO en LAS VILLAS y todo el que tenga un maset donde pueda ir a comerse una paella y a divertirse, deben comprar los faroles de papel que venden en la Librería Moderna si quieren pasar una velada alegre y divertida.

—Castellón está de eshorabuena.

El grandioso y bonito edificio destinado a Colegio de Escuelas Pías quedará en breve plazo terminado, pudiéndose inaugurar en el próximo Octubre, para abrir en esta fecha el curso escolar los PP. Escolapios.

No dudamos que la memoria de nuestro ilustre y virtuoso sacerdote D. Juan Ordona, que legó su fortuna a una provechosa fundación, será bendecida por todos los hijos de Castellón y muy especialmente por los que recibirán gratuitamente sólida instrucción en este centro docente tan notable por su situación topográfica, buen gusto y solidez. Construido con arreglo a las necesidades pedagógicas de nuestra época, es sin disputa uno de los mejores Colegios de España por su esbeltez y grandes dimensiones. Sus patios y fachadas de estilo románico, sus dormitorios, salas de estudio, cines de 1.ª y 2.ª enseñanza y restantes dependencias revelan por su capacidad luz y ventilación, el buen gusto de la edificación moderna y la acertada dirección del Arquitecto provincial don Manu Montañas.

Conferencia telefónica DESDE MADRID

El Liberal

Este periódico ocupándose de la cuestión de la China dice que Europa debe tomar una parte muy activa en esta cuestión.

El Imparcial

Dice este periódico en su editorial que Silvea y Dato deben retirar el programa gubernamental puesto que es ridículo que el partido conservador haga declaraciones de esta naturaleza.

El Globo

Que el viejo de los reyes debe ser muy provechoso para la vida del Estado.

Los reyes deben estudiar personalmente las necesidades principales de los pueblos que gobiernan, para poder aconsejar a sus Ministros los remedios que juzgen provechosos.

Termina diciendo dicho periódico que si así lo hacen, el viejo de los reyes puede constituir un maná que contribuya por manera segura a la regeneración de la Patria.

El País

Se lamenta de que se discuta el nombre de Villaverde luego de haber salido éste del gobierno y calificando

de futocha al exministro de Hacienda que creó ridículo desenterrar su nombre y hacer espanto de regano rar el grave problema financiero.

Inundación

Se reciben noticias del alto Aragón de haberse desbordado el río Jalón, destruyendo la mayor parte de las cosechas de los campos ribereños.

Viaje regio Pidiendo indulto

El presidente de la Diputación de Bilbao en la visita que esta mañana ha hecho a S. M. ha solicitado el indulto de un concejal socialista que actualmente se encuentra sufriendo condena por cuestiones políticas.

Se sabe positivamente que el ministro Sr. Dato acompañará a los reyes en todo su viaje.

Esta noticia podmos asegurarla porque se han transmitido las órdenes para que la balija del ministerio de la Gobernación se remita a Gijón y demás puertos que visitarán los reyes.

Hoy visitará la corte el hospital donde se encuentran los heridos del santuario de B. gaña.

Después existirá a la ceremonia de colocar la primera piedra del nuevo hospital, y luego se dirigirá a comer alavico «Giralda».

A las tres de la mañana saldrá para Jijón.

En esta población se están haciendo grandes preparativos para recibir a los reyes.

En esta ciudad colocará la primera piedra de un cuartel de caballería que se denominará de Alfonso XIII y asistirá a la inauguración de la iglesia de San Pedro.

Tropas á Avilés

Ha llegado á Avilés un piquete de infantería y otro de caballería con bandera y música el primero para hacer los honores de ordenanza a los reyes, también han llegado á esta ciudad los coches de Palacio.

El duque de Tetuán

Ha llegado á Gasteón el linetre hombre público Excmo. Sr. Duque de Tetuán.

Ciudad ganada. — Gran victoria de los aliados.

Se han recibido en París varios telegramas asegurando que las tropas aliadas se han apoderado de Pekín, esta noticia no ha sido todavía confirmada.

Tomando la alternativa

En el pueblo llamado Tomeloso (Caen) se celebraba una corrida de novillos.

El espada Ligerito se negó a matar el primer toro por parecerle demasiado «arido».

Tomó los trastos el sobrasaliente y le pegó al corrupego 76 sablazos a pesar de los cuales continuaba el animal muy entero.

En vista de ello tomó la alternativa la guardia civil y acabó con la res a balazo limpio.

Los reyes en Bilbao

A las dos de la tarde se han dirigido los reyes al barrio de Busto para colocar la primera piedra del hospital. Se ha procedido a firmar el acta habiéndolo hecho la reina, el rey, las infantas, Silvea, Dato, Diputación, Ayuntamiento y demás corporaciones. Matada esta en un arca de hierro se han encerrado en ella varias monedas y periódicos.

Colocada la primera piedra Sus M. jestedas han puesto sobre ella las primeras paladas de cal.

El alcalde pronunció después un discurso alusivo al acto.

Bendijo el Obispo el solar. El acto ha revestido gran solemnidad.

Al «Giralda»

Se han trasladado los reyes al «Giralda» donde han almorzado.

Esta tarde visitarán varias fábricas.

Se han dado muchos vivas.

Indisposición

El Sr. Hernández subsecretario de Gobernación se halla indispuesto.

Tormenta

En Guadalupe ha caído una horrosa tormenta causando daños de gran consideración.

Cuestión zanjada

La cuestión surgida con la compañía del Teatro español ha quedado zanjada.

Incendio

Ancbe se inició un incendio en el palacio de la Diputación de Lugo.

Comenzó por la habitación de un portero y el viento hizo que tomara enormes proporciones.

Ha quedado destruido todo el edificio.

No han ocurrido desgracias personales.

Las pérdidas se calculan en 400 000 pesetas.

Estaba asegurado este palacio a la compañía El Fenix.

Varias noticias

Azeárraga ha negado que piense celebrar Consejo de ministros.

De Inglaterra anuncia el Gobierno que enviará un buque de guerra al Ferrol a saludar a los reyes en su viaje por las costas de España.

Simulacro

Mañana habrá en el puerto de Bilbao en presencia de los reyes un simulacro de salvamento de naufragos.

DESDE BARCELONA

Barcelona 17, 6,30 t.

La toma de Pekín

En esta ciudad también se ha recibido la noticia de que las tropas aliadas se han apoderado de Pekín pero continúa la noticia sin confirmación oficial.

Legalizando la propiedad. Pasa de seiscientos los propietarios catalanes que han cedido al consueño americano pidiendo protección para sus propiedades de Cuba y Filipinas.

El gobierno yanqui en consideración al gran movimiento que ha tomado dicho consueño ha tomado el acuerdo de aumentar su categoría aumentando las secciones y el personal.

Ahora es cuando es visto el gran capital que los catalanes poseían en las Antillas.

Mordedura de hidrófobo. Ha llegado a esta ciudad un empleado catalán que ha sido mordido por un perro hidrófobo.

Se hospeda en el gobierno civil y el Sr. Dorda ha presentado a dicho empleado al doctor Ferran quien hoy mismo le han dado las inspecciones antirribicaz.

Fiestas catalanistas

En St. g. se celebran grandes fiestas catalanistas con motivo de inaugurarse en el Ateneo de dicho pueblo el salón decorado y costeado por el Dr. Robert.

A la fiesta han sido invitados los cinco presidentes de las asociaciones que fueron a Madrid a pedir de la regente la autonomía administrativa de Cataluña.

Los carlistas

Negan que estén desunidos afirmando la cohesión del partido.

Crisis fabril

Presenta amenzador aspecto la crisis fabril que se va iniciando en toda Cataluña.

Gran número de fábricas de la provincia han cerrado las fábricas por no poder soportar la lucha contra las federaciones obreras.

Ayer llegó a esta ciudad toda la maquinaria de una importante fábrica

de tejidos y hoy se desembarcaba en la estación del Norte mucha maquinaria de otra importante casa fabril.

En Barcelona y Sanz se establecerán muchas fábricas de que se dan de baja en los pueblos altos.

La crisis obrera dará muy pronto amargos frutos.

Pasan de 30,000 los obreros sin trabajo.

Fiesta carlista

La gran romería al Santuario de Nario es carlista.

Han asistido los obispos de Lérida, Seo de Urgel, Perpignan y S. lsona.

La reunión de los prelados obedece a coater las fuerzas y cambiar impresiones.

Coméntase la ausencia del obispo de Barcelona y asegúrase que ésta no asista por las declaraciones dinásticas que hizo hace poco en Madrid.

El obispo Casañas es el que lleva la iniciativa de todos los trabajos.

Estas noticias no las dejó circular el Gobernador de Girona pero ahora pasan como la sed.

Hinojosa

Ha llegado a esta ciudad el ex Gobernador Sr. Hinojosa.

Homicidio

Un operario despedido de un taller de las sifuras de esta ciudad le ha dado una puñalada a su principal siendo detenido en el acto.

A. M.

Alcance local

Por tratarse de un hijo de esta provincia y amigo particular nuestro, tenemos verdadera complacencia de comunicar a nuestros lectores que contra la alarmante noticia que el corresponsal de algun diario telegráfico hace dos días, el farmacéutico militar D. Juan Ligerio Celades Pastor, residente en Bilbao, sigue bueno según telegrama depositado por persona interesada en dicha localidad hoy a 11 y 43 minutos de la mañana y recibido en esta ciudad a las 3 de la tarde.

Celebramos con toda el alma tan satisfactoria noticia y esperamos ver dentro de poco la carta que hoy mismo escribe el Sr. Celades a su atribulada familia, para su satisfacción y tranquilidad.

De la casa

GENARO CORRONS Y COMPAÑIA

Optización en Barcelona a las 4 de la tarde del 17 de Agosto de 1900.

Table with 2 columns: Category and Price. Includes Interior, Exterior, Amortizable, Colonial, Nortés, Alicante, Cabas del 88, Cubas del 90, Filipinas, Aduanas.

MADRID

Table with 2 columns: City and Price. Includes Interior, Exterior, Orenses, París, Londres, Correos de Comercio.

Cosecha segura

de capullos de seda con la semilla obtenida por el método de selección microscópica de Monsinr Pasteur y elaborada por D. José Sorribes de Ahín (Castellón). Precio de la onza de 30 gramos 12 50 pesetas

Imp. A. C. V. Baye

LIBRERIA MODERNA

Imprenta, Papelería y Objetos de Escritorio

D.º

SANTIAGO S. SOLER

Conza'ez Chermá, 40 (Antos Enmedio) Frente á San Miguel. — CASTELLON

Obras religiosas, científicas, literarias, instructivas, recreativas y morales
Devocionarios, estampas y cromos

Novedades en objetos de escritorio

Material moderno para escuelas y colegios

Albumes, atlas, mapas, esferas, estuches de matemáticas, cajas de sólidos, láminas y oleografías

Almacenes de papel de todas clases, cartulinas, cartones, libros rayados, copiadores, tarjetería, resmillería y sobres

Material para dibujo, pintura y arquitectura

Tintas, cartapacios, sellos de goma y metal, fehadoras, imprentillas, taponeros, etc.

Suscripciones, encuadernaciones y encargos de litografía

PRECIOS SIN COMPETENCIA

No comprar sin antes visitar esta casa

EL REGIONAL

DIARIO DE LA TARDE
Últimas noticias y telegramas

Precios de suscripción: En Castellón, al mes, UNA PESETA.

Fuera, TRES PESETAS trimestre.

Anuncios y esquelas á precios convencionales.

Remitidos á 25 céntimos de peseta línea; á los suscriptores á mitad de precio. En primera plana se admiten esquelas hasta las cuatro de la tarde. En segunda y tercera hasta las cinco.

José Ballester José Ballester
Médico-oculista

MÉDICO OCULISTA



(TORTOSA LA CENIA)

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.
Consulta de 10 á 4 tarde.

Ex profesor auxiliar del Instituto ope-
ratorio del Hospital de la Princesa
de Madrid, y ex ayudante de clíni-
ca del Dr. N. J. de Ch.

Extrae cataratas y practica todas
las operaciones de los ojos

Consultas de 10 á 12 y de 3 á 5

LA CENIA (Tarragona)

Buenas ceras de herpedaje, y her-
billerías construídas expresamente
para operaciones.

A VISO

En esta imprenta
de «El Regional» se
hacen toda clase de
trabajos tipográficos
á precios módicos.

SOCIETE SAN GOBAIN CHAUVEY ET CIREY

FUNDADA EN 1865

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

ABONO SAN GOBAIN

Abono completo intensivo y pro-
pio para todos los cultivos.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes,
9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua
y en el citrato amoníaco equivalente
á fosfatos, 22 á 23 por 100.

Acido fosfórico total equivalente á
fosfatos, 25 á 27 por 100.

Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

ABONO VALENCIANO

CONCENTRADO

Abono completo para todos los cul-
tivos.

COMPOSICION

Amoniaco, 9 á 10 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua
y en el citrato, equivalente á fosfatos,
2 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

ABONO VITÍCOLA

INTENSIVO

Abono completo.

COMPOSICION

Amoniaco y nitratos equivalentes,
7 á 8 por 100.

Acido fosfórico soluble en el agua
y en el citrato, equivalentes á fosfa-
tos, 18 á 20 por 100.

Sulfato de potasa, 10 por 100.

Representante en Castellón y provincia: D. Evaristo Monteró, Fábricas, plaza de San Luis, núm. 41, D. Pascual Segarra, Vell de Urd, San Cristóbal, (Farmacia).—Director general en España: César Guzmán, Casadrión de Química.

Nota.—El comprador de abonos que no exija una garantía formal y escrita de la composición de los que adquiere, compromete sus intereses tocante al fraude.

Suscripciones

Castellón, un mes. 1
Fuera, trimestre. 8

Número suelto 5 céntimos

Año VIII.—Núm. 1.27

Los reyes en Bil

A las cuatro de la tarde transi-
ron la regente y D. Alfonso del
ralda» á «El cano», dirigiéndose
fábrica La Vizcaya

En la jurisdicción de Sestao e-
ban el ayuntamiento, el preside-
el secretario de la sociedad, y
rosas damas.

Junto al embarcadero había un
engalanado, que fué ocupado por
Grisina y D. Alfonso.

Detrás de este tren marchó
ocupado por los invitados.

En la fábrica fueron recibidos
expedicionarios á los acordes
Marcha Real.

La fábrica estaba muy bien
nada.

Los obreros se descubrieron
entrar la comitiva.

Todas las máquinas funcion-
produciendo un estruendo ensor-
cedor.

Los lingotes, enrojados, de-
braban

D. Alfonso, asombrado, se
todas las operaciones, y con sin-
satisfacción presenció la colada
hierro.

En el pabellón del directo-
servido un «lunch».

Después visitaron los expedic-
rios la fábrica de hoja de lata titu-
Iberia.

Después marchó la comitiva
astilleros del Nervión siendo rec-
con música, coheter y vivas.

Los forales presentaron armas
Los marinos del «Infanta Is-
subidos á las bergas, tributaron
honores.

La plataforma, engalanada,
movida por los obreros.

La regente y D. Alfonso visi-
los talleres, deteniéndose en la
artillería.

En los Altos Hornos presen-
la fabricación de acero en lingote

En todas las fábricas hubo los
de ordenanza.

D. Alfonso está contentísimo.

Se enteró del jornal de los ob-
y de otros pormenores de otras
trias de Bilbao.

Al entrar en la ría le deslumb-
espectáculo del trabajo y la acti-
que ofrecían las fábricas.

En el césped que rodea la vía
que recorría la comitiva formó
inscripción: «Bien venidos sean
MM.»

Las casas están engalanadas.

La percalina se ha agotado e-
tiendas de Bilbao.

Pidióse á Santander en gran
dad y también se agotó.

La fábrica Vizcaya la pidió á
gos.

EXÁMENES EN LAS ESCUELAS NORM

La Gaceta ha publicado con
14 una Real orden sobre matr-
ingreso en las Escuelas Normales

En virtud de estas disposicio-
curso próximo comenzará en
Octubre, verificándose los exá-
de ingreso en la primera quince

Septiembre.